
COMUNE DI OSILO
Provincia di Sassari

Verbale di Deliberazione del Consiglio Comunale

Deliberazione n. 12 del 28-05-2020

OGGETTO: APPROVAZIONE DEL  RENDICONTO DI GESTIONE
2019 ( ART. 151 COMMA 6, ART. 231 COMMA 1 D.LGS.
264/2000 E ART. 11 COMMA 6 D. LGS 118/2011)

L’anno  duemilaventi, il giorno  ventotto del mese di maggio, alle ore 18:15,
nella Sala Consiliare della sede comunale.

Alla Prima convocazione, in sessione Ordinaria che è stata partecipata ai
signori consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:

LIGIOS GIOVANNI P MANCA SALVATORE P
PULINAS LEONARDO A PUGGIONI PATRIZIA P
CANU VALENTINO P DORE ALESSANDRO P
PISANO SIMONA P PULIGA ANTONELLO P
PAZZOLA MAURIZIO P URGEGHE FRANCO P
FARRE FRANCO P MANNU MARCO A
ZUNCHEDDU ELENA A



Presenti n.   10   Assenti n.    3

Partecipa alla seduta il  SEGRETARIO COMUNALE  Turra Dr.ssa Gavina

Il Sig. LIGIOS GIOVANNI, nella sua qualità di Sindaco, constatato il numero
degli intervenuti, dichiara aperta la seduta e li invita a deliberare sull’oggetto
sopraindicato.



In prosecuzione di seduta, il Sindaco cede la parola alla Dott.ssa Patrizia Puggioni - Assessore alle
finanze che, nel documento del quale da lettura, evidenzia quanto riportato nel Rendiconto di
gestione, quindi quanto realizzato dall’Amministrazione nel corso dell’anno 2019 e non nei cinque
anni di mandato; il documento si allega al presente sotto la lettera A);
Prima di dare spazio agli interventi il Sindaco ricorda che l’enorme quantità di lavoro descritto
dettagliatamente dall’Assessora Puggioni, riguarda il solo anno 2019, pertanto non va confuso con
un resoconto di mandato;
Concluso l’intervento dell’Assessore Puggioni, chiede ed ottiene la parola il consigliere Urgeghe
che illustra il contenuto del documento che si allega sotto la lettera B);
Conclusi gli interventi, interviene il Sindaco e, prima di rispondere al consigliere Urgeghe ritiene
doveroso ringraziare il Responsabile dell’area Finanziaria e la struttura per aver garantito la
presentazione degli atti contabili nel rispetto dei tempi previsti dalle norme, così come richiesto
dall’Amministrazione per garantire il funzionamento dell’Ente e distinguersi dalle precedenti
gestioni.
Nel suo intervento, il Sindaco, da atto di rendersi conto che con la breve parentesi aperta prima di
cedere la parola al consigliere Urgeghe, ha praticamente creato le condizioni perché il capogruppo
di minoranza oggi non togliesse solo la mascherina per parlare al microfono, ma di fatto calasse la
maschera certificando il suo ruolo di “porta voce di seconda mano” di un gruppo che ha più a che
fare con la precedente amministrazione.
Rileva che l’intervento del consigliere Urgeghe, come da documento depositato agli atti, è stato
incentrato non sul rendiconto di gestione 2019 ma sull’intero mandato amministrativo. Sottolinea
che Urgeghe non ha tolto la mascherina per effettuare il suo intervento, ma la ha calata!  I dati
presentati e riferiti all’ultimo anno possono tranquillamente competere con quanto realizzato in 2
mandati amministrativi da altri sindaci.
Nel proseguire il suo intervento, il Sindaco sostiene che i dati presentati e riferiti all’ultimo anno di
mandato amministrativo, portano questa Amministrazione a discutere serenamente di tutto e rigetta
al mittente l’affermazione “privi di carattere”. Nel ripercorrere il tempo trascorso, da atto che negli
anni di gestione di questa Amministrazione il bilancio è stato approvato secondo le disposizioni
normative, cioè entro il 31 dicembre dell’anno precedente, così da consentire agli uffici di operare
nella normalità gestionale dall’inizio dell’esercizio finanziario il 1 gennaio. Continuando, rammenta
che nel 2015, appena eletta l’Amministrazione ha dovuto approvare il Bilancio di previsione e
ripianare il disavanzo straordinario di amministrazione; atti che avrebbe dovuto adottare
l’amministrazione uscente, ma, questa maggioranza, continua “con coraggio si è fatta carico di
adottare tutti gli atti previsti dalla vigente legislazione, pur non potendo incidere politicamente
sugli stessi, ma adottando meri atti tecnici”. Evidenzia, ancora, che la puntualità nell’adottare gli
atti contabili consente all’Ente di non chiedere più anticipazione di tesoreria. Questa
amministrazione che nel 2015 si presentò agli elettori consapevole del disastro
economico/finanziario ereditato, rinegoziò i mutui per avere la liquidità necessaria a chiudere il
bilancio, in vigenza del patto di stabilità. Da atto che quest’anno si cancellano circa 956.000,00
euro (tutti ante 2015 come riportato dal Responsabile Ragioneria e dal Revisore dei Conti). Nel
continuare, rimarca che ora si riscuotono le imposte comunali TARI e IMU, mentre nella
precedente legislatura non si procedeva in maniera così puntuale. “Considerato che il Bilancio di
questo Comune è stato riequilibrato non mandando a gambe all’aria l’Ente, i numeri stessi invitano
a chiudere il cerchio con la ricandidatura”, afferma.
Rispetto all’Unione dei Comuni evidenzia che, grazie al lavoro degli amministratori e dei tecnici il
Comune di Osilo spenderà quest’anno circa €. 70.000,00 in meno per lo smaltimento dei rifiuti,
ricorda che la TARI è a totale carico dell’utenza e che nel 2020 i cittadini spenderanno quanto
spendevano 11 anni fa, tale risparmio si trasformerà in migliori servizi. Ricorda, ancora, che
l’Unione composta da ben 11 Comuni è un Organismo sovracomunale che esiste, programma e
produce servizi e che questo Comune ha dato un supporto programmatico notevole, mentre, la Rete



Metropolitana è un Ente che esiste solo sulla carta. Nel proseguire, evidenzia che l’appartenere
all’Unione consentirà alla Frazione di Santa Vittoria di avere un intervento di qualificazione della
P.zza di Sopra grazie ad un bando P.S.R. il cui progetto esecutivo è stato condiviso dagli altri
Comuni, l’Unione lo ha approvato e Osilo ha ottenuto risorse per €. 200.000,00 circa; inoltre, Osilo
è destinatario di un finanziamento di €. 1.260.000,00 da spendere nell’Anfiteatro comunale, nella
Valle dei Mulini e nel Castello.
In riferimento al progetto is@ola e all’ambiziosa partecipazione “all’asse 1 scuola del futuro”,
riferisce che è stato necessario chiedere lo spostamento del finanziamento sulla “asse 2” pensando
al presente, in considerazione che i bagni non funzionavano, i pozzetti di scarico inutilizzabili,
pertanto l’Amministrazione si è trovata nella condizione di rendere la scuola utilizzabile nel
presente piuttosto che sognare il futuro inutilizzabile. Dopo la realizzazione dei lavori previsti si
procederà con gli arredi.
Nel fare un breve cenno sullo scuolabus, sostiene che il servizio offerto agli alunni delle frazioni è
stato largamente migliorato.
Per quanto attiene l’organizzazione delle manifestazioni, afferma che in questi cinque anni ci si è
contraddistinti per la qualità e la serietà nello spendere le risorse, derivanti per la gran parte dai
contributi della RAS e della Fondazione Sardegna come mai prima d’ora.
Rispetto alla struttura comunale ritiene non dover rimpiangere ciò che ha trovato, considerato che
dopo un mese un dipendente P.O. vincitore di concorso c/o altro Ente è andato via e
successivamente un altro dipendente ha chiesto il part time. L’attività amministrativa è proseguita
utilizzando professionalità in uso condiviso con altri Enti che hanno egregiamente gestito e diretto
gli uffici con puntualità e precisione. Rispetto all’accusa dello smantellamento dell’Ufficio Tecnico,
riferisce che attualmente all’interno di tale ufficio è presente un architetto dipendente di altro
Comune che lavora ad Osilo poche ore a settimana, ma ha firmato i progetti e relazioni
paesaggistiche: del Castello, dell’Anfiteatro Comunale e della Valle dei Mulini a costo zero per le
casse comunali. L’ingegnere, che dirige l’ufficio, dipendente di altro Comune, ha impostato il PUC
che non verrà chiuso nel corso della legislatura, ma gli atti che si predispongono vengono
concordati con gli uffici regionali. Proseguendo, rammenta che in passato ben 2 Amministrazioni
hanno conferito a tecnici esterni l’incarico di redigere il PUC e Piani Particolareggiati, senza mai
vedere luce, ma con oneri a carico dell’Ente.
Rispetto all’operato dell’Ufficio Tecnico non consente a nessuno di metterlo in discussione, infatti,
i numeri parlano di un a montagna di lavori pubblici nel prossimo periodo e di numerosissimi bandi
che vedono questo Comune destinatario delle risorse regionali e comunitarie come mai prima d’ora.
Le Opere Pubbliche realizzate in questi cinque anni afferma “hanno restituito ad Osilo ciò che non
ha avuto in 20 anni”, infatti, finalmente si partecipa con successo ai vari bandi regionali e
comunitari e pazienza, se ciò a volte crea un rallentamento nella realizzazione dei lavori.
Invita l’opposizione a fare due conti sui finanziamenti ottenuti da questa amministrazione sui lavori
pubblici e non approfittare maldestramente del COVID, sui ritardi di inizio lavori di opere come il
campo sportivo, e strada Sant’Antonio, per la cui realizzazione sarà necessario interromperne la
viabilità e crearne una alternativa su terreni di privati, ma i lavori si faranno.
Nel riferirsi alla domanda sui tempi di realizzazione e gestione del progetto di riqualificazione del
castello, ritiene che il consigliere Urgeghe abbia sbagliato a porla in questo consesso, in quanto la
risposta deve e può averla da chi insieme a lui oggi formula la domanda. Il Sindaco riferisce che a
breve si approverà il progetto definitivo della riqualificazione prevista sul versante nord del
castello, grazie ad un finanziamento ottenuto da questa amministrazione. Rispetto al vecchio
finanziamento si augura non gliene si faccia una colpa se è riuscito resuscitare i fondi dal bilancio
regionale mandati in perenzione e riuscendo a farli accreditare il 31/12/2015, rammenta
all’interrogante che aveva chiesto accesso agli atti e verificato quanto suddetto.



Rispetto alla casa nel borgo ritiene non debba chiedere chiarimenti a questa Amministrazione, che
si è impegnata sul progetto delle case a 1 euro, due immobili sono già disponibili e uno è in forse, la
leva per garantire la ricrescita è la vetrina sul portale.
Rammenta, inoltre, il risultato ottenuto con il finanziamento del bando “mamma accogliente”,
20.000 euro all’anno per i prossimi 5 anni che consentiranno di garantire in paese un servizio in via
di estinzione soprattutto nei piccoli centri. Risultato conquistato grazie all’impegno personale del
Sindaco e del precedente Responsabile del servizio sociale, che hanno ripescato una delibera di
G.R. dell’assessore Dirindin e chiesto il finanziamento.
In riferimento alla critica levata dal consigliere Urgeghe sulle associazioni, il Sindaco ribadisce che
non si può rimproverare all’attuale Amministrazione il rapporto che ha instaurato con le
associazioni, in quanto non conosce ne l’argomento ne le associazioni, posto che non vive e non
partecipa, da sempre, alla vita sociale del paese.
In relazione alle norme di sicurezza introdotte dal Decreto Gabrielli, riferisce che
l’Amministrazione le ha applicate e gestite nel migliore dei modi garantendo molte più
manifestazioni rispetto al passato, oltre alle storiche cita l’holi color e il carnevale estivo. Ritiene
non sia necessario mettere l’accento sulla qualità delle manifestazioni, considerato che lo ammette
il consigliere Urgeghe elogiando l’assessore di riferimento.
Rispetto al rimpasto, afferma che quando ci si presenta con una squadra la stessa va avanti
dall’inizio alla fine nel rispetto del mandato elettorale, rimarca, per contro, di non aver mai
evidenziato (strumentalizzato) le dimissioni presentate da qualche componente della minoranza.
Concludendo il suo intervento afferma che Osilo ha un ruolo centrale nel territorio del nord ovest,
cita il ruolo del Plus, un posto nella giunta dell’Unione e una visibilità nazionale (corsa all’anello) e
internazionale (progetti europei). Potrebbe aggiungere altre informazioni, ma in questo momento
preferisce dedicarsi al lavoro che resta da fare per il bene della comunità, lasciando alla relazione di
fine mandato la rappresentazione ufficiale del lavoro svolto.
Concluso l’intervento del Sindaco, chiede ed ottiene a parola l’Assessore alla Cultura Dott.ssa
Simona Pisano che fornisce chiarimenti in merito al Consiglio Comunale dei Ragazzi e alla
Consulta Giovanile, rispetto ai quali l’Amministrazione ha proposto momenti di incontro e
condivisione. Informa che nel maggio 2016 c’è stata l’elezione per il rinnovo della Consulta, che ha
collaborato per due anni alla organizzazione della corsa podistica Sassari Osilo, inoltre, la stessa ha
donato nel momento dell’emergenza Covid €. 800,00. Il Consiglio Comunale dei ragazzi, già nel
2015/2016 ha avuto un ruolo importante per l’organizzazione della giornata della memoria, ma da
un confronto con le insegnanti della scuola sul ruolo e impegno dei giovani coinvolti, è scaturita
l’esigenza di coinvolgere nelle attività organizzate tutti gli scolari piuttosto che pochi, vedasi nel
merito il giorno della memoria e monumenti aperti.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che:

con deliberazione di Consiglio Comunale n. 59 in data 30.12.2019, esecutiva ai sensi di

legge, è stato approvato il DUP 2020-2022;

con deliberazione di Consiglio Comunale n. 60 in data 30/12/2019 esecutiva ai sensi di

legge, è stato approvato il bilancio di previsione finanziario 2020-2022 redatto secondo lo

schema all. 9 al d.Lgs. n. 118/2011;



con deliberazione di Consiglio Comunale n.35 in data 25.07.2019, esecutiva ai sensi di

legge, si è provveduto alla ricognizione dello stato di attuazione dei programmi e alla

verifica della salvaguardia degli equilibri di bilancio;

Preso atto che:

la gestione finanziaria si è svolta in conformità ai principi e alle regole previste in materia di

finanza locale;

il Tesoriere comunale ha reso il conto della gestione, ai sensi dell’art. 226 del D.Lgs. n.

267/2000, debitamente sottoscritto e corredato di tutta la documentazione contabile prevista

(reversali di incasso, mandati di pagamento e relativi allegati di svolgimento, ecc.);

gli agenti contabili interni a materia e a danaro hanno reso il conto della propria gestione,

come previsto dall’art. 233 del D.Lgs. n. 267/2000;

con deliberazione della Giunta Comunale n. 53 in data 08.05.2020, è stato approvato il

riaccertamento ordinario dei residui ai sensi dell’art. 228, comma 3 d.Lgs. n. 267/2000 e

dell’articolo 3, comma 4, del d.Lgs. n. 118/2011;

Richiamato l’articolo 227, comma 2, del d.Lgs. 18/08/2000, n. 267 e l’articolo 18, comma 1, lett. b),

del d.Lgs. 23/06/2011, n. 118, atteso che l’ente si avvale della facoltà prevista dall’art.232 del tuel e

che pertanto allega al rendiconto una situazione patrimoniale semplificata;

Visto lo schema del rendiconto della gestione dell’esercizio 2019 redatto secondo lo schema di cui

all’allegato 10 al d.Lgs. n. 118/2011 approvato con deliberazione della Giunta Comunale;

Preso atto che al rendiconto della gestione dell’esercizio 2019 risultano allegati i seguenti

documenti:

> ai sensi dell’art. 11, comma 4, del d.Lgs. n. 118/2011:

il prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione;a)

il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo pluriennaleb)

vincolato;

il prospetto degli accertamenti per titoli, tipologie e categorie;c)

il prospetto degli impegni per missioni, programmi e macroaggregati;d)

l'elenco dei residui attivi e passivi;e)

la relazione sulla gestione dell'organo esecutivo di cui all’art. 11, comma 6 del d.Lgs. n.a)

118/2011

la tabella dei parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale;b)



il piano degli indicatori e dei risultati di bilancio.c)

Verificato che copia del rendiconto e dei documenti allegati sono stati messi a disposizione dei

consiglieri comunali nel rispetto dei tempi e delle modalità previste dal regolamento comunale di

contabilità vigente;

Visto il D.Lgs. n. 267/2000;

Visto il D.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo Statuto Comunale;

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità;

Con voti:

n. 8 favorevoli e n. 2 contrari (Urgeghe/Farre),

DELIBERA

di approvare, ai sensi dell’art. 227, comma 2, del D.Lgs. n. 267/2000 e dell’art. 18, comma 1,1.

lett. b) del d.Lgs. n. 118/2011, il rendiconto della gestione relativo all’esercizio finanziario

2019, redatto secondo lo schema allegato 10 al d.Lgs. n. 118/2011, allegato al presente

provvedimento quale parte integrante e sostanziale, corredato di tutti i documenti in premessa

richiamati;

 di prendere atto delle comunicazioni sui debiti fuori bilancio dei responsabili;

 sui  debiti fuori bilancio segnalati si demanda a successivo provvedimento il riconoscimento

di legittimità e la copertura finanziaria;

di dare atto infine che entro dieci giorni dall’approvazione e ai sensi dell’articolo 16, comma 26,2.

del decreto legge 13 agosto 2011, n. 138, convertito con modificazioni dalla legge n. 148/2011 e

del DM Interno 23 gennaio 2012, l’elenco delle spese di rappresentanza sostenute dagli organi

di governo nell’esercizio 2019 deve essere:

trasmesso alla competente sezione regionale di controllo della Corte dei conti;a)

pubblicato sul sito internet istituzionale dell’ente.b)

di pubblicare il rendiconto della gestione sul sito internet in forma sintetica, aggregata e3.

semplificata, ai sensi del DPCM 22 settembre 2014, modificato con D.M. 29 aprile 2016.

Infine il Consiglio Comunale, con voti favorevoli n. 8 e astenuti n. 2 (Urgeghe/Farre),



DELIBERA

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, comma 4,

del D.Lgs. n. 267/2000.



Il presente verbale viene sottoscritto come segue:

Sindaco
LIGIOS GIOVANNI

______________________________

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’
(art 134 del D.Lgs 18.8.2000, n.267)

 [S]  Immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, comma 4 del D.Lgs 18.08.2000  n.267;

 [  ]  Esecutiva il giorno successivo al decimo di pubblicazione, ai sensi dell’art 134, comma 3
               del D.Lgs 18.8.2000 n.267

Osilo, lì ___28-05-2020 ___

                                                                              IL SEGRETARIO COMUNALE
                                                                                  Turra Dr.ssa Gavina

Si esprime parere  Favorevole di REGOLARITA' CONTABILE

                                                                                                 Ai sensi dell’art 49 del D.Lgs 18.8.2000, n.267;

Documento prodotto in originale informatico e firmato digitalmente ai sensi dell'art. 20 del "Codice dell'amministrazione digitale" (D.Lgs. 82/2005).

IL SEGRETARIO COMUNALE
                              Turra Dr.ssa Gavina

___________________________

Si esprime parere  Favorevole di REGOLARITA' TECNICA

                                                                                                 Ai sensi dell’art 49 del D.Lgs 18.8.2000, n.267;

Cattari Nicolina

Cattari Nicolina

Il Responsabile del servizio

Il Responsabile del servizio


